



Cocodrilo Callejero

ICLEP

Periodismo ciudadano
con y para el pueblo de Cuba

Matanzas, año # 1, 15 de octubre 2015

Edición Quincenal # 16

Promoción: Exitosa venta de libros a residente en Miami, después de promoción realizada desde la isla en las páginas de Cocodrilo Callejero. **Continúa pág. 2**

Social: después de 15 años de ausencia, arriba el pescado destinado a la población a las carnicerías del territorio.

Continúa pág. 6

Deporte: Aroldis Chapman hace los 62 pichos más rápidos de la temporada.



Continúa pág. 8



Carnavales en Colón, suceso social deprimente

- Desde el jueves 8 hasta el 11 de octubre se desata la vulgaridad en la urbe
- Se dispara ola de adolescentes ingiriendo bebidas alcohólicas en la vía pública
- Saturación de mendigos pidiendo limosnas en las calles, fenómeno en aumento
- Predominan altos precios en el sector privado, ausencia de ofertas estatales

“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

- José Martí -





Editorial

La mañana era clara, diáfana y preñada de azul. La pequeña fuerza insurrecta acababa de impregnarse por primera vez en la manigua redentora. El recorrido es forzado para alejarse rápidamente de la columna española que les pisa los talones. De manera frecuente se precisa situar un vigía en la cima del árbol más alto. Escrudiñar bien los contornos, marchar y contramarchar para esquivar los batallones ibéricos.

Conquistando con la tenacidad de sus brazos la soberanía a filo de machete, el pecho al descubierto, como escudo gallardo a las balas. El sudor negro es el fertilizante indispensable para nutrir la virtud. Al viento la estrella solitaria, por primera vez la libertad se enarbola en aquel pedazo de tierra cubana.

En las parihuelas los heridos convalecen. Extenuados, con la noche a las espaldas, los encuentra la mañana más muertos de hambre que de costumbre. De acuerdo a sus pronósticos la villa dormi-

Donde nos nace la patria

ta plácida en un sueño espléndido. La opulencia del emporio azucarero, donde todo es comercio y todo es verdor, es notoria. El Cauto majestuoso ofrece su cauce a las embarcaciones de la aristocracia hacendada.

El contrabando florece y Bayamo cobra vida; sus mercados se distinguen y en el corazón de sus casas señoriales la conspiración donde se gesta la patria reclama que la ciudad arda. Exangüe, abanderada de la independencia.

La pujanza de los cubanos es la virilidad de la Damajagua y sus ideales independentistas. Prevalence la convicción patriótica de un Céspedes que expresó ante la primera derrota en Yara: "Aún quedan doce hombres, basta para hacer la independencia de Cuba. La recia personalidad del bayamés se impone al desánimo de los bisoños soldados. Su palabra autóctona emerge airosa llena de luz. Su grandeza constituye la

más pura actitud de una nación. Ese hombre ha devenido en nuestro orgullo. Es sentimiento acabado asumirlo como progenitor de todos los cubanos.

Tras dos días de combate, bajo el asedio mambí, cae la urbe insurrecta. La alegría jubilosa de aquel 20 de octubre, el bullicio de la muchedumbre, continúa imperecedera en la memoria. La figura de Peruchó, el héroe, se yergue en la historia. En la montura del equino escribe la letra insurgente que miles de gargantas entonaron expresando el carácter y la entereza de un pueblo decidido a regir su destino.

La epopeya histórica aún seduce a los buenos cubanos, ávidos de justicia social y herederos de tanto heroísmo. En una explosión de amor patrio la sangre mambisa se levantará. Retornará a Cuba la libertad usurpada borrando todo vestigio de tiranía. El himno de Bayamo se encumbrará una vez más y de los cielos sacudidos brotará la generación de la libertad.

Inmueble en críticas condiciones



Osvaldo Landín Baños
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Anciano damnificado por el huracán Mitchell urge, desde el año 2001, de ayuda estatal para reparar su hogar, cuando los embates de los vientos y las fuertes lluvias desplomaron la vivienda de Eduardo Jesús Valdés. En función de reconstruir el domicilio la brigada, perteneciente a la empresa de la construcción en el territorio, dio por terminada la obra exhibiendo cuantiosos desperfectos estructurales.

Jesús Valdés, de 69 años de edad, reside en la finca La Deseada, situada en kilómetro 2, Carretera Central, municipio Colón. En la vivienda se perciben paredes fragmentadas, múltiples filtraciones y ausencia total de mobiliario para ventanas y puertas. La mayoría de las casas reparadas en la zona después del fenómeno atmosférico presentan similares condiciones, señalaron vecinos del

área a la prensa ciudadana, el viernes 2 de octubre.

"Hace un mes vino aquí la presidenta del gobierno, Dignora Zenea, en una visita por el batey y me exigió chapear el frente de la casa. Ella vio mi casa y dijo que no podía hacer nada por mí, que como yo habían miles", declaraciones de Eduardo Jesús Valdés.



Eduardo Jesús en su casa

Promociones

Venta de libros



Por: **Martha Liset Sánchez Solís**

De estimulante para la labor de promoción a trabajadores por cuenta propia que viene realizando el periodismo ciudadano dentro de la isla, fue catalogada la venta de libros a un residente en Miami, después que en la edición número 15 se promocionara de forma gratuita una amplia colección de ejemplares. El comprador, quien optó por el anonimato, adquirió 4 títulos. El Tambor de hojalata y 3 novelas cubanas del siglo XIX formaron parte de la transacción. Lo importante en este caso no es la cantidad de libros vendidos, sino que funciona el mecanismo.



Noticias

Interrumpen comercialización en agromercado



El Curujey
Ciudadano de a pie

Colón, Matanzas. Suspenden venta de productos agrícolas como consecuencia de desabastecimiento y la ausencia de un trabajador para comercializar los productos, lo cual ha provocado testimonios airados en la población.

El paro del puesto comercial La Concha data desde hace un periodo de tres meses. La unidad, pertenece a la empresa de acopio,



Establecimiento cerrado

se encuentra ubicada en la Calle Concha, entre Calixto García y Martí.

Residentes en el Reparto Conrado Benítez y consumidores asiduos al lugar, el viernes 2 de octubre, estiman de forma generalizada que la situación persiste por falta de gestión administrativa e irresponsabilidad de la directiva en la localidad.

Eloy Gutiérrez Carballo, vecino de Pasaje 135, entre Concha y Campo, expresó a varios periodistas ciudadanos: "Siempre hubo bastante variedad de hortalizas, vegetales, viandas y granos. Todo a buen precio, asequible al salario del cubano, en su inauguración. Desde hace unos meses cerró sin que la administración diera cuentas del asunto al pueblo de la zona". Agregó minutos después: "Un campesino quiso rentar el lugar para vender sus productos sin intermediarios. Le dijeron que no, porque lo iban a abrir pronto. La situación es un dolor de cabeza. Hay que ir hasta el mercado de los ricos, donde los precios son bastante altos. Imagínese, yo siempre compro frutas. En ellas se me va una quincena de trabajo".

A pasos acelerados la actividad de expendio de productos del agro declina en el territorio. La inestabilidad en los suministros, la pésima calidad de las ofertas y la caída en las producciones en sectores agrícolas de alta demanda como: gramíneas, hortalizas y ciertas variedades de tubérculos, revelan el mal momento que atraviesa el ramo a todos los niveles.

Transportación escolar, a riesgo de nunca llegar



Alberto Corzo Corzo
Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas. Persisten quejas por el pésimo

estado de conservación e irregularidades en el funcionamiento del transporte escolar, que asiste a estudiantes del preuniversitario arabense José Antonio Echeverría.

En un intercambio sostenido con padres de alumnos que estudian en dicho instituto, interesados en el trabajo del medio informativo, se pudo conocer que de manera cotidiana aumenta el descontento con relación al monto del servicio, dos pesos MN (Moneda Nacional), para los estudiantes que residen en San Pedro de Mayabón, Cuatro Esquina y otras localidades alejadas de la cabecera municipal.

La aprobación de un ómnibus destinado a la transportación masiva de los matriculados no constituye un tema sin fisuras. A simple vista, se perciben las siguientes contrariedades: el precio del pasaje no se corresponde con la tarifa de 45 centavos estipulada por el ministerio del transporte, son frecuentes las roturas del vehículo y es pésimo el estado de su estructura interior matizada de asientos desvencijados, que provocan continuas roturas en los uniformes.

De acuerdo con la investigación realizada por correspon-

sales de esta publicación, para los educandos que cursan estudio en dicha instalación, ubicada en Calle Martí, esquina A, el martes 22 de septiembre, constituyó una odisea llegar al centro educativo. Los desperfectos técnicos de la guagua no permitieron el recorrido, reincidiendo de forma negativa en la puntualidad de los docentes a las aulas.

La madre de una estudiante, quien se identificó como Yolanda, objetó al respecto: "Yo le pregunte a Tony, el chofer de la guagua, porque se le cobraba un peso a los estudiantes para ir hasta Los Arabos y otro para regresar, si el pasaje de las guaguas es 45 centavos. Él me contestó que no podía grabarse la cara de todos los estudiantes en la memoria, por eso cobraba el regreso. Yo entiendo lo que él me dice pero son dos pesos diarios, que a la semana son 10. Hay que tener en cuenta que a los muchachos hay que darle también dinero para que coman".



Instituto arabense

CONOZCA SUS DERECHOS



MSc. Eduardo Pujol

La culpabilidad desde el punto de vista subjetivo es una valoración jurídico-penal, ante una actuación antijurídica realizada por el comisor de una conducta, tipificada como delito en el Código Penal, si el mismo es imputable.

Para que a una persona se le considere imputable debe reunir determinadas condiciones mentales y físicas, es decir, tiene que ser una per-

sona sana y madura, capaz de discernir cual es una actuación correcta; que sepa apreciar cuales son los resultados de una conducta adecuada o como algunos clásicos del Derecho Penal prefieren llamar: que pueda valorar entre el bien y el mal.

Si una persona cuenta con la edad penal requerida en la Ley (16 años de edad) y goza de inteligencia y razonamiento normal, puede decidir cuál es su voluntad jurídica; y psíqui-

camente está en condiciones de valorar el resultado material o de peligro de daño que su actuar produce.

De ahí, que la imputabilidad de hecho ya representa un presupuesto de culpabilidad; por lo que, ante cualquier hecho cometido por un ciudadano imputable, para poder determinar su responsabilidad en el hecho, debemos valorar si su actuación se produce por intención (dolo) o por imprudencia (culpa).



Noticias

Colón: 14 focos de mosquitos Aedes Aegypti en el hospital



El Guajiro Ciudadano de a pie

Colón, Matanzas. Detectan 14 focos infecciosos del mosquito Aedes Aegypti en las áreas del Hospital General Docente Mario Muñoz Monroy. El hecho, ocurrido el 1 de octubre, llama la atención del personal de salud y los galenos que laboran en la institución, teniendo en cuenta que Colón constituye uno de los municipios de más alarmantes índices de pacientes infectados por el insecto transmisor del dengue.

Desde finales de septiembre, verificadores de salud en inspección rutinaria a la institución descubrieron una importante concentración de criaderos de la especie del vector, que según estudios de la OMS (Organización Mundial de la Salud) causa 50 millones de infecciones y 25.000 decesos por año a escala mundial. El centro asistencial hospitalario se encuentra ubicado en la Calle Martí, entre América Arias y López Coloma. Como medida urgente en la institución sanitaria

se ejecutó un amplio programa de saneamiento ante el riesgo epidemiológico. A pesar de la gravedad del suceso, la directiva de la instalación no hizo declaraciones oficiales al respecto, afirmó una fuente sindical, que eligió el anonimato por temor a represalias.

Este evento constituye un indicador de que ningún lugar está exento del mosquito Aedes Aegypti, el cual continúa al ascho en la más emblemáticas de las instituciones de salud en la región.

En los meses de julio y agosto la urbe fue objeto de un intenso operativo de control de vectores; incorporándose a la campaña estudiantes de medicinas en busca de posibles casos. También, fueron movilizados trabajadores de otros territorios en aras de fortalecer el pesquisaje casa por casa.

Durante este periodo un mayor número de personas comenzaron con los síntomas, diagnosticándose casos de dengue autónomo. Por citar un ejemplo, el Reparto Frank País fue uno de los distritos más afectados en la ciudad.



Parque abandonado

Jorge Domínguez Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Abandonan a su suerte parque ciudadano, antigua joya de la ciudad, situación que a despertado la alarma en varios vecinos de la zona. La falta de alumbrado público y la ausencia de tablillas en los bancos del perímetro enmarcan el deterioro del emblemático parque colonial. Además, ramas de árboles caídos y esparcidas por un césped sin podar muestran el panorama desolador que exhibe el espacio, de obligada concurrencia familiar.

Sin labores de reparación que propicien su rescate permanece el área situada en Calle Martí, entre Concha y Carlos Rojas. El esplendor que ostentaba el lugar en periodos pasados yace en la memoria de los habitantes de los alrededores. La indisciplina social, junto a las ilegalidades y la comisión de algunos delitos caracterizan al entorno.

El 4 de octubre, durante una visita de trabajo, se pudo constatar que el parque se encuentra sin el menor atractivo. Basura y restos de ali-

mentos deterioran el ornato público. El hedor a orina ahuyenta a los pocos transeúntes que se aventuran a sentarse en los desvencijados bancos; donde entre cartones, sacos y periódicos viejos pernoctan ancianos desvalidos y personas con trastornos mentales y alcohólicos.

Un lugareño, quien se identificó como Quintana, expresó: "Nos hemos quejado al gobierno municipal por las indisciplinas sociales que cometen los jóvenes sin educación. Los hechos así lo demuestran: arrancan los bancos y se llevan las tablillas. Hemos llamado a la policía y tampoco ellos vienen a ver lo que pasa. Este lugar no le interesa nadie, pero si reparan el parque La Libertad porque está frente al gobierno municipal y eso sí les conviene".



Parque colonial deteriorado

Aglomeración de enfermos, un solo equipo para aerosol



Richard Gutiérrez Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas.

Exigen enfermos y familiares al menos otro equipo para prestar servicios de aerosoles, en el principal centro asistencial del Consejo Popular San Pedro de Mayabón. La escasez a todos los niveles que afronta el sistema de salud en la provincia pone a prueba la paciencia de los enfermos en esta instalación. La ausencia de otro implemento obliga a una espera que en ocasiones supera varias horas.

El desastre donde más se manifiesta es en los niños enfermos, que se irritan ante tanta demora. El Policlínico

Juan Gualberto Gómez, donde ocurre el irrespeto a la población, se encuentra ubicado en la Calle 1ra, entre Camilo Cienfuegos y 6ta. La institución es la única que consta con instrumental especializado en la zona oriental del municipio; por lo que, da servicio a un volumen considerable de pacientes del poblado y zonas adyacentes.

El lunes 5 de octubre, en la sala de enfermería del centro, una enfermera explicó: "El consejo de dirección informó con inmediatez la insuficiencia a instancias superiores para una posible solución. Pero no existe barómetro para instalar otro equipo. Hasta hoy desconocemos en qué fase se encuentra el proceso. La falta de recursos en las instalaciones de salud

es cuantiosa; además, afecta la eficiencia de nuestro trabajo. La gente pelea y la emprende con nosotros porque somos los que ponemos la cara. A veces, uno no quisiera ni venir a trabajar, es un disgusto detrás de otro. Otra situación desconcertante es la carencia de nebulizadores. Ya no sabemos que hacer".

La población por su parte estima que la ausencia del barómetro se debe al poco interés por resolver el problema. San Pedro de Mayabón dista a 12 kilómetros de la cabecera municipal; de ahí, que se haga difícil, con lo deprimido que está la transportación local, recibir asistencia médica con la prontitud y sistematicidad que merecen algunos casos, aseguraron ciudadanos consultados en el lugar.



Artículo

A este verano las publicaciones oficiales lo ha acompañado con la palabra que tiene como título este artículo. Quiero, si es posible y ustedes me lo permiten, aportar mi granito de arena en cuanto a descifrar el significado que el gobierno atribuye al vínculo entre la palabra razones y esta época del año en nuestra isla. Algo que no por dejar de enlazar no se ve tan positivo.

Es realidad y por tanto verosímil que el periodo estival se espera con ansias por todos los miembros de la familia. El secreto, casi siempre coincide con el tiempo vacacional. Tiempo propicio para desconectar del estrés del día a día en la “resolvidera”, indispensable para poder subsistir.

Como he mencionado en otro artículo, a lo que siempre se le ha dado mucha propaganda para optar como modo de disfrute es al Campismo Popular. Variante criolla y forzada a la amplia red hotelera no disponible para el cubano simple; en cuyos hombros se supone descansa la economía del país. Pero, en sintonía con el viejo refrán, la oportunidad se pinta calva y cuando viene hay que atraparla con uñas y dientes: para nuestros hijos queda el baño en la playa. Aquellos camiones que salen atiborrados de los municipios y que trasladan a las personas como reces al matadero.

He tenido un sueño, no sé si pudiera compararse a los sueños históricos, pero algún día me gustaría ver a mi vecino, come candela y trabajador abnegado, encima del autobús biplanta y cantando la guantanamera. Ese día se abrirán las grandes veredas de los centros turísticos a los cubanos de a pie. Sin embargo, todavía Pancho, mi coterráneo, guarda la guayabera almidonada, símbolo de cubanía, por si algún

RAZONES



Por: **Bernardo R. Arévalo**

Periodista ciudadano

día ocurre el milagro de los tres reyes magos o el de los tres capitanes.

Estando en Varadero, por cierto muy bonita playa, si necesitas trasladarte a la capital provincial o nacional nos encontramos con el fenómeno del “Apartheid de los salones”. Esto es en la terminal de ómnibus. De las dos salas de espera que existen, una es para viajero de origen cubano, la otra, para extranjero o cubano que posean divisas.

¿Por qué, tienen que existir estas diferencias en un país donde se ha cacareado tanto de igualdad social? Para colmo de males, que la naturaleza es sabia o parece que en ocasiones oportunista, la ubicación geográfica según la dirección de los vientos de ambos salones es ventajosa para el extranjero. Aquí, se está más a gusto por la brisa natural que lo ventila. En cambio, el otro salón no ha sido favorecido por madre natura; pues, el calor es insoportable y los ventiladores permanecen apagados. En este lugar, si necesitas usar el baño sanitario, como en muchos lugares, debes pagar un peso MN (Moneda Nacional). Pero el pago por el acceso al sanitario no significa que esté debidamente limpio. Por lo contrario, tal vez se justifique el uso de una careta antigás para soportar la estancia en él.

Serían interminables las antirrazones, para la familia cubana más cercana a la tierra, que se pueden nombrar y que no favorecen el disfrutar de las vacaciones, después de un agotador año de trabajo. Se observa en los rostros y se escucha en los comentarios callejeros: nada de frescura y nuevos aires para el reinicio en los centros de trabajo o en las escuelas. Caras de agobio, jaba en mano para la resolvidera existencial, ratifican las promesas de platos adornados pero vacíos. Ahí nos toca: volverán otros veranos y siempre quedará el pueblo cubano.



SOBRE EL IDIOMA

► **Burka.** Vestidura femenina propia de Afganistán y otros países islámicos, que oculta el cuerpo y la cabeza por completo, dejando una pequeña abertura de malla a la altura de los ojos.

La burka es un triste reflejo de la situación de la mujer en determinados lugares del mundo.

► **Palabras Parónimas:** palabras cuya pronunciación suena igual, pero tienen distinto significado.

Sabia. Docta, preparada. La doctora Curie era una mujer sabia.

Savia. Jugo vital de las plantas. Algunos insectos se alimentan de savia.



Noticias

Alarma a inquilina el mal estado de su apartamento



La Mambisa

Cubana de a pie

Colón, Matanzas. Apunto de colapsar techo de la vivienda de la señora Luisa Quiñones Franco, debido a desprendimientos aleatorios desde la cubierta en mal estado, además de que la estructura del inmueble presenta numerosas grietas. No sólo las filtraciones hacen casi inhabitable el apartamento, se adiciona a esto el deterioro de los aceros que dan solidez a la cubierta del domicilio.

Hasta el momento no ha ocurrido ningún evento fatal como para llamar la atención de las autoridades municipales. La dirección de la DMV (Dirección Municipal de Vivienda), hace caso omiso a la reclamación de esta inquilina. El pésimo estado del apartamento, situado en la Calle Mariana Grajales y 1ra, es evidente a simple vista y para los vecinos.

“No tengo dinero para efectuar la reparación de mi casa. Soy arrendataria y sin embargo no veo resultado del impuesto que pago por esta casa. No hay atención por las autoridades que atienden estos tipos de edificios. Hace años repararon el techo y hubo que levantar el papel porque no sirvió de nada lo que hicieron. Se moja más adentro que afuera y cobraron 1000

pesos por el trabajo”, testimonio de Lucía, el viernes 2 de octubre.

La vivienda encabeza la lista de los problemas sociales en el territorio, como consecuencia de la falta de planificación estatal, la restringida asignación de casas para conceder a personas con necesidades reales y el irrespeto al ciudadano para tramitar documentos son algunos de los males que han caracterizado a las respectivas administraciones del municipio.

A lo anterior, hay que añadirle las limitaciones para adquirir materiales de construcción y sus altos precios en los puntos comerciales. Estos, en equivalente balanza de pago que los encontrados en el mercado negro. Otro tema, es la interrupción de los trabajos de construcción y reparación a causa de la exigua disponibilidad financiera, en relación al presupuesto destinado para la aprobación de subsidios a la población.



Techo en mal estado

Después de 15 años surten pescado a las carnicerías



Abel Jesús Estrada

Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Incredulidad y tumulto provoca, después de 15 años de ausencia, el suministro a las carnicerías del territorio del pescado destinado por la canasta básica a la población. El miércoles 23 de septiembre bajo el típico ambiente de colas, empujones, discusiones y palabras a destiempo y mal humoradas se desarrolló el contexto del arribo y venta del producto. En más de una ocasión, sólo las amenazas de los dependientes con llamar a la policía detuvieron los disturbios.

El alimento, de alta demanda por su excelente valor nutritivo, constituye un producto normado por la libreta de racionamiento. Testigos presenciales aseguran de lamentables episodios en la carnicería de la Calle Mario Muñoz, entre Pedro Betancourt y Varona; como el de una niña que aferrada

a la falda de su madre le decía: “Mamá vamos a meternos en la cola. No importan que me machuquen y me apriete la gente. Yo nunca he comido pescado de mar y no quiero quedarme sin él”.

Un ciudadano de nombre Leonardo López Carballo aseveró: “Este barullo es originado por la larga espera en la distribución del pescado. Hace más de 15 años que no lo daban. Están dando un pescado para dos personas. El pescado es macarela. Vamos a ver cuando lo vuelven a dar. Es un alimento muy necesario para niños, adolescentes y ancianos”.

Otros factores a tener presentes están relacionados con el cambio climático, la acción de las tormentas tropicales y la pesca indiscriminada con chinchorros. Esto último, transgrede las normas establecidas para la preservación de la talla de las especies,

deteriorando el ecosistema marino. Factores que inciden de manera particular en las bajas capturas en la plataforma insular.

También, la prioridad del suministro al turismo figura dentro del sector. Además, de acuerdo a estudios de expertos en la materia, prevalece la improductividad en las empresas pesqueras estatales.



Macarela después de 15 años

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org



Noticias

Trabajadora de educación vive en la miseria



Zaida L. Hernández Rubí
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas. Espanto entre los vecinos de la Calle Mariana Grajales por el estado miserable en que vive Bárbara Pereira Tortolo, trabajadora del sector educacional. La carencia de utensilios para cocinar, la falta de agua potable, filtraciones en el techo y una cama en pésimo estado enmarcan el entorno húmedo de la vivienda de esta mujer.

Pereira Tortolo, residente en la Calle Mariana Grajales, entre 1ra y Pelayo Villanueva, refleja el escenario en que subsisten los ciudadanos de escasos recursos, estén vinculados o no al aparato estatal.

Después del llamado de alerta de varios vecinos, el jueves 1 de octubre, se pudo contactar con Pereira, quién accede a la publicación de su caso; mientras, enfatiza en su negativa de no prestar declaraciones al medio comunicativo.

Marideivis Machado comentó al respecto: "Bárbara tiene una pésima situación. Tiene que comprar carbón para cocinar. A veces, no tiene ni

para pagar la única luz que utiliza. Ella trabaja como auxiliar en una escuela y lo que gana no le alcanza para nada. La casa lleva una reparación completa pero el gobierno y vivienda no hacen nada para ayudarla".

María Carla Domínguez aludió: "Es una pena que las autoridades pertinentes no se hagan cargo de ella. Es una mujer enferma, padece de hipertensión y del mal del Parkinson. No tiene familia. Nosotros los vecinos nos ocupamos de ella. Cuando llega del trabajo se encierra en su casa y pasan días y no la vemos, a veces tenemos miedo que le suceda algo".



Casa de Bárbara, superior a la derecha

Cocoleads Nacionales

En aumento el dengue

Alarma y preocupación unido a una profunda incertidumbre, es el clima que se respira en la población espirituaña, sus autoridades gubernamentales y sanitaria ante el incremento en los últimos días del número de personas afectadas con el virus del dengue. Desde que se conoció en el pasado mes de agosto la presencia de la epidemia de dengue en la mayoría de los municipios de la provincia espirituaña, las cifras de personas afectadas por la pandemia se han multiplicado considerablemente en los últimos días, situando al territorio en un estado de alerta, situación que ha motivado una movilización general de la población, autoridades sanitarias y gubernamentales, a fin de controlar el avance que está adquiriendo la enfermedad en el territorio, pero con mayor incidencia en la cabecera provincial.

(Tomado de www.iclep.org)



Internacionales

Controversial declaración de científico sobre ovnis y extraterrestres

El científico británico y astrofísico, Stephen Hawking, ha afirmado en una serie televisiva para el canal de televisión 'Discovery Channel' que los extraterrestres "casi seguramente existen" aunque aconseja que los humanos eviten mantener el contacto con ellos. El profesor ha asegurado que es "perfectamente racional" asumir vida inteligente en otros lugares, aunque advierte de que los 'aliens' posiblemente harán incursión en la Tierra para proveerse de recursos y luego se irán. "Algunos extraterrestres evolucionados podrían haberse convertido en nómadas y tener intención de colonizar los planetas a los que llegaran", afirma en la serie 'En el universo con Stephen Hawking'. (Tomado de www.iclep.org)

Advierte el FMI la dramática situación económica de Venezuela

El Fondo Monetario Internacional (FMI) dibujó hoy una "dramática" perspectiva económica para Venezuela, con una recesión del 10 % y una inflación acumulada del 160 % para final de 2015, agravada por la caída de los precios del petróleo, informa la agencia Efe. "Claramente, Venezuela ya venía sufriendo graves desequilibrios macroeconómicos, algo que se ha exacerbado con la caída de los precios del petróleo", indicó en una rueda de prensa Gian Maria Milesi-Ferretti, director adjunto del Departamento de Investigación del FMI, al comentar el informe de "Perspectivas Económicas Globales" presentado hoy en el marco de la Asamblea Anual en Lima. De cara a 2016, las proyecciones son igualmente "dramáticas", con una contracción económica del 6 % y una inflación que se disparará hasta el 200 %.

(Tomado de www.iclep.org)

Estadio de beisbol abandonado a su suerte



Osmani Pérez Pérez
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Califican aficionados de pésimo el estado de conservación del estadio de beisbol Mario Martínez Ararás. Ventanas deterioradas, puertas que han sido reemplazadas con fragmentos de zinc, ausencia de alumbrado y otras irregularidades en detrimento del confort del público que asiste al lugar, único de su tipo en la ciudad.

La instalación se encuentra emplazada en la Calle Concha, entre Luz y Caballero y Martorell. El área destinada a la práctica de ciclismo se halla llena de hierba y basura. sólo se mantiene libre de maleza la zona

concerniente al cuadro de juego. Se suma al cúmulo de situaciones anómalas la inoperatividad de sus torres de iluminación y animales sueltos dentro del perímetro.

El miércoles 30 de septiembre mientras se cubría el suceso Yadiel Alonso, joven que practicaba ejercicios físicos, insistió en la existencia a 20 metros de la entrada a la instalación de un microvertedero. La instalación está enclavada en una zona donde es deficiente el servicio de saneamiento y recogida de basura. La fetidez que expelen los desechos, incluyendo animales en estado de descomposición, afecta a los hogares circundantes y a los aficionados que acuden a los eventos deportivos.

Según el testimonio de una trabajadora de la campaña antivectorial, que prefirió el anonimato: "Todos los días en el matutino se le informa a las autoridades del municipio de esta situación, ya que esta zona está comprendida dentro de las áreas de riesgo epidemiológico".

En cuanto al estado del estadio un funcionario del INDER (Instituto Nacional de Deporte y Recreación) señaló: "La institución no cuenta con los fondos necesarios para acometer las obras de reparación".



Estadio Mario Martínez Ararás



Deporte



Aroldis Chapman hace los 62 pitcheos más rápidos de la temporada

Aroldis Chapman hace los 62 pitcheos más rápidos de la temporada.- El cubano Aroldis Chapman se encargó de lanzar los 62 pitcheos más rápidos en las Grandes Ligas esta temporada, según Statcast, reporta la AP.

Los envíos más veloces del cerrador de los Rojos de Cincinnati oscilaron entre las 103.92 y las 102.36 millas por hora (mph), informaron las Grandes Ligas tras el término de la campaña regular. El pitcheo más veloz de Chapman fue conectado de foul por Brian Dozier, de Minnesota, el 29 de junio.

Nathan Eovaldi de los Yanquis de Nueva York logró el pitcheo más veloz número 63, de 102.35 mph. Dozier lo dejó pasar para una bola el 19 de agosto.

Statcast es el nuevo programa de información estadística que Grandes Ligas empezó a usar en 2015.

Chapman también promedió la recta más veloz, al registrar 99.98 mph. Le siguieron Erik Cordier de Miami (98.39); el dominicano Kelvin Herrera de Kansas City (98.37); Trevor Rosenthal (98.35) de San Luis;

y el dominicano Arquímedes Caminero de Pittsburgh (98.25).

Entre los pitchers abridores que fueron elegibles para el título de efectividad, el dominicano Yordano Ventura de Kansas City lideró con 96.79 mph. Fue escoltado por su compatriota Carlos Martínez de San Luis (96.36); Matt Harvey de los Mets (96.18); Chris Sale de los Medias Blancas (96.14); y Gerrit Cole de Pittsburgh (95.98).

El jonrón más largo de la campaña fue bateado por Kris Bryant de los Cachorros de Chicago: la pelota viajó 495 pies ante un lanzamiento de Rubby De La Rosa, de Arizona, en el Wrigley Field, el 6 de septiembre. El segundo fue conectado por Michael Taylor, de Washington, uno de 492 pies, contra Johan Flande de Colorado en el Coors Field, el 20 de agosto. La distancia corresponde a lo que la pelota hubiera viajado al caer. Giancarlo Stanton de Miami conectó los tres batazos que más rápido salieron tras el contacto con el madero, de entre 120.3 y 119.2 mph.



Aroldis Chapman

(Tomado de www.iclep.org)

Apretaste!

¿Has escuchado hablar de Apretaste?

Apretaste permite revisar Internet desde tu email.

Con nauta, puedes revisar Wikipedia, el estado del tiempo, mapas, chistes, revolico, traducir documentos y mucho más, todo desde tu celular y 100% gratis. También rifamos teléfonos y otros electrónicos cada mes.

Empezar a usar Apretaste es sencillo. Envía un email a apretaste@gmail.com escribiendo en el asunto la palabra **AYUDA** y al momento te llegará la lista de servicios y una explicación de cómo usarlos. Y si tienes dudas, escríbenos a apretaste@soporte.com y te ayudaremos en persona.

Promoción sin costo

Encontrará libros:

- Raros
- Antiguos
- De Fernando Ortiz
- De Alejo Carpentier

Francisco Carillo # 20, Municipio Los Arabos

Móvil: 54265848

Se venden libros

En mi casa podrá encontrar literatura para todos los gustos. Tengo 88 años y he atesorado una importante colección



De lunes a Domingo de 9:00 AM a 4:00PM

Alejandro García Chapple

Chapple es un reconocido diseñador gráfico

Libros para todos

Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora: María M. Cinta Vázquez

Redactor: Pedro Miranda Terrero

Periodistas: Richard Gutiérrez Cruz, Jorge Benito Domínguez Ibarгойen, Zaida L Hernández Rubí, Alberto Corzo Corzo, Abel Jesús Estrada Hernández, Osvaldo Landín Baños, Osmani Pérez Pérez, La Mambisa, El Curujey, El Guajiro.

Sede: Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

Corrector de prueba: Alejandro Luis García Chapple

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: liset101988@nauta.cu

richardiclep@gmail.com

